



MOP destina más de \$10 mil millones en obras preventivas para el invierno

INVERSIÓN. Autoridades refuerzan infraestructura crítica con monitoreo de cauces, entre otros.

Redacción

cronica@cronicachillan.cl

El Ministerio de Obras Públicas en la región de Ñuble presentó un plan de inversión superior a los \$10 mil millones para fortalecer la infraestructura crítica de cara al invierno 2025.

La iniciativa, liderada por el seremi Freddy Jelves y los directores de los distintos servicios del MOP, contempla medidas de prevención y respuesta ante lluvias intensas, crecida de ríos y nevadas. "Siguiendo las instrucciones de nuestra ministra Jessica López, hemos desarrollado un plan integral que abarca obras viales e hidráulicas en las 21 comunas de Ñuble, además del monitoreo de infraestructura sanitaria clave", destacó Jelves.

En ese contexto, el MOP supervisará 17 servicios sanitarios rurales con captaciones superficiales y garantizará el suministro de agua potable urbana a través de Essbio y Aguas San Pedro.

INTERVENCIONES EN RÍOS

La Dirección de Obras Hidráulicas ejecutará trabajos en ríos y esteros de diversas comunas. Entre las intervenciones destacan la conservación del río Changaral en San Nicolás, el estero Quillón, el río Lonquén, el estero Panqueco en Yungay y el río Ñuble en Los



CEDIDA

LA CONSERVACIÓN DE LOS CAMINOS ES CLAVE DURANTE EL INVIERNO. MANTENER LAS VÍAS DESPEJADAS Y SEGURAS SON TAREAS DEL MOP.

Galpones. A esto se suman labores en el río Chillán en el sector Paraíso y el estero Temuco en El Carmen. Además, se realizarán encauzamientos en los ríos Chillán, Ñuble, Perquilauquén, Niblinto, Cato y Diguillín, en sectores donde no se intervinieron durante el plan de reconstrucción anterior. También se mantendrá en funcionamiento el Plan

Maestro de Aguas Lluvias en Chillán y Chillán Viejo.

MONITOREO

El MOP ha dispuesto 27 estaciones pluviométricas y una estación nivométrica para medir en tiempo real la cantidad de agua y nieve caída en la región. "Contamos con 12 estaciones adicionales para registrar niveles de caudales, información

que enviamos a Senapred para evaluar riesgos y emitir alertas si es necesario. Además, el 15 de mayo todas las bocatomas deberán cerrarse por resolución de la DGA", explicó Jelves. En paralelo, la Superintendencia de Servicios Sanitarios fiscalizará el correcto funcionamiento del abastecimiento de agua potable en las zonas urbanas a cargo de empresas priva-

das. Inversión en conectividad vial Para asegurar la transitabilidad durante el invierno, la Dirección de Vialidad ha desplegado un plan de estabilización de cuestas en rutas de la provincia de Itata, además de bacheos, limpieza de fosos y fajas, instalación de alcantarillas y mantenimiento de caminos de ripio.

Un foco especial estará en



"Hemos desarrollado un plan integral que abarca obras viales e hidráulicas en las 21 comunas de Ñuble, además del monitoreo de infraestructura sanitaria clave"

Freddy Jelves
Seremi MOP

la ruta N-55 Pinto-Termas de Chillán, donde una cuadrilla de emergencia trabajará desde las 6 de la mañana en despeje de nieve y aplicación de sal. "Este es un tramo de alta afluencia en invierno, por lo que reforzaremos las labores con nuestra barredora de nieve y personal en terreno", afirmó Jelves. Este plan complementa las obras del Plan de Reconstrucción, que incluyen la protección de riberas en los ríos Chillán y Perquilauquén, conservación vial y la mejora de la ruta Los Mayos-El Roble en San Fabián, donde se instalarán dos puentes mecano para optimizar la conectividad. ☞

Bravo valora aprobación de proyecto

